

道徳通信



中島中学校 1学年道徳通信 No.5 R7. 9. 1

夏休み「家族で道徳」【自分の地域の「宝」って?】

中島中学校 静かな
特産品 ツイン つばめ
人情 桜並木 牡蠣 森 中島菜
中島愛 景色 地域 祭 自然 近所
食べ物 田 海 子ども
劇 演劇 伝統文化 消防団 海の幸
落ち着き 公民館 年寄り



地域の「宝」はどんな人たちがどんな思いで受け継いできたのでしょうか。

- ・ここに住んできた人々の「地域を守る」「思いを受け継ぐ」という思い
- ・地域の「宝」を大切にしている人のこれからもこの伝統を未来の人たちに深く知ってほしいという思い
- ・大人たちが子どもにもやってもらって楽しい思いをしてほしいという思い
- ・「能登は優しや土までも」という言葉どおり、優しい思いで受け継がれてきた
- ・「宝」をいつまでも残そうという思い
- ・自分たちやこれからの人たちの笑顔を考えて受け継いできた
- ・歴史や地域の資源を守ろうとする人々の次の世代に伝えたいという強い思い
- ・地域の人たちの継続していきたいという思い
- ・昔からの文化や思いを受け継いで、次の世代にも知ってもらい、いつまでも笑顔を届けていきたいという思い
- ・地域のことを改めて考えて、もっといい地域にしてもらいたい
- ・先祖たちのこれからも豊かな町にしていってほしいという思い
- ・昔の人の中島の町や自然などを守っていきたいという思い
- ・人々がよい暮らしをおくことができるようになるという思い
- ・地域を大切に思う人たちのこれからも誇りのある地域であってほしいという思い
- ・中島のことが好きな人の次の世代の人にも中島のいいところを知ってほしいという思い
- ・ここに住む人の、子どもたちに昔から受け継いできた伝統行事をこれからも受け継いでほしいという思い
- ・昔から伝わってきているから大切にしているからなくてはダメという思い
- ・住民のみんなが健康に元気でいられるように願う思い



夏休み「家族で道徳」【自分の地域の「宝」って?】をやってみての振り返り

- ・「宝」は案外自分の身近にあることがわかったし、歴史や続いている「宝」もあるから大事にしていきたいと思った。
- ・地域の「宝」には人々の思いがぎっしり詰まっていて、これから自分がみんなに伝える番だと思いました。まだまだ知らないことはたくさんあるけど知っているなりに伝えようと思いました。
- ・地域の行事は面倒くさいと思っていたけど、今自分たちが受け継いでいかないとそこで途絶えてしまうので、地域の行事は積極的に参加しようと思いました。
- ・中島のいいところを改めて知れたり、家族での会話も増えたので良かったです。
- ・自分たちの地域にはたくさんの「宝」があったから、これからもその「宝」を守って大切にしていきたい。
- ・もっと地域の祭りに参加していきたいです
- ・自分たちの地域にはたくさんの宝があると知ることができました。それぞれの地域で「宝」がちがっているということもわかりました。
- ・自分たちの地元の文化を歌にまでして受け継ぐことはすごく大切だと思いました。
- ・今回のことを通して、自分の地域をわかっていないことに気づき、これから興味を示そうと思いました。
- ・この地域の知らない特徴や魅力などいろんなことを知ってみたいと思いました。この地域にはいろんな「宝」があると気づきました。
- ・私は今まで地域の祭りやイベントに興味がなかったけど、これをきっかけに地域のことを知っていきたいです。
- ・「自分の地域の「宝」」って考えたこともなかったけど、これをきっかけにもっと「地域の宝」を知り、継続していきたい。
- ・祭りには伝統がうけつがれていて、みんなで協力していることが分かった。
- ・地域の人たちのやっていることをもっと知りたい。中島にはたくさんいいところがあることがわかった。これから、自分たちもできることがあればやろうと思った。
- ・自分も育った地域の思いを詩で表してみたい。
- ・大切な「宝物」が思うよりあったから、これからも受け継げるようにならうと思いました。もっと「宝物」を知りたい。
- ・景色がいいということは、自然が豊かだということだから、自然を大切にしていきたい。
- ・地域の宝は自然にできたものや人が伝統で受け継いできたものなどがあるとわかった。改めて地域のよさを知り、この町をもっと好きになれてうれしかったです。
- ・家族と一緒に改めて考えると、いいことがたくさんあって、この機会が良い経験になりました。
- ・行事とかだけでなく、「人」を思っていることがわかって、この思いも「宝」だといえるんじゃないかなと思った。どんどん廢れていく祭りとか、減っていく人とか、「宝」を守っていくためには人を呼び込んでいく工夫をしていかなければならないんだろうなと思ったので、これからもみんなで考え続けていきたい。
- ・これからもこの地域を大切にしたいと思います。

「家族で道徳」へのご協力、誠にありがとうございました。

自分たちの地域の宝について親子で考え、語り合うことで、中島地区の伝統や文化を再発見し、郷土愛を育むことができたのではないかと思います。今後さらに地域との関わりを深めていく機会となれば幸いです。2学期には本校の道徳教育発表会も予定されています。今後の道徳教育に生かしてまいります。